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老旧电梯换新
让小区“有里有面”

周志翔

“以前坐电梯最怕‘咯噔’一下，现在电梯启动、
停靠都很稳当，连轿厢里空调吹出来的凉风都很柔
和。”近日，家住春满园小区的王楠对新电梯赞不绝
口。今年兴庆区老旧电梯更新改造工程覆盖20个住
宅小区，截至目前，183部电梯已验收投用。本月底，
238部老旧电梯将全部完成更换。金凤区今年实施
的114部住宅老旧电梯更新改造项目，目前接近尾
声，已完成验收113部，整个项目预计6月底结束。

不仅楼会老，电梯也会旧，对住在高层的居民
来说，电梯是每天离不开的工具，电梯老化或者损
坏的潜在危害不言而喻。逐步更换老旧电梯被纳
入为民办实事的清单中，表明有关部门对民生诉求
的关注。贴近群众生活，改善居民近距离的生活条
件会是接下来的重点。

电梯作为高层建筑中不可或缺的垂直交通工
具，电梯运行安全是首要原则。随着使用年限的增
加，老旧电梯的零部件磨损、老化严重，故障频发。
及时更新老旧电梯，能有效降低潜在事故发生率，
让居民在每一次乘坐电梯时都能安心、放心，这是
对居民生命安全最直接的保障。

老旧电梯更新也是社区治理现代化的试金
石。老旧电梯更新必然涉及资金、施工等方面的问
题，这需要基层根据具体情况来操作。

民生实事从老旧电梯更新做起，虽是小切口，
却蕴含着大民生。它关乎居民的生命安全、生活品
质和城市的未来发展。一座城市的品质不仅体现
在高楼大厦的外表，更体现在居民生活的细微之
处。老旧电梯更新作为城市更新的一部分，虽然是
楼房的“里子”，但内里稳固了，“面子”上的光鲜才
有更加坚实的支撑，这座城市的宜居指数和安全指
数也会进一步提高。应持续关注这一领域，加快推
进老旧电梯更新工作，以实实在在的行动，为居民
创造更加安全、舒适、美好的生活环境。
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首发经济
如何化“流量”为“留量”

本报记者皇甫世俊整理
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进一步加大对展会新品
首发和高能级首店落地的资
金支持力度。

打造国内外品牌首发、首
秀、首展、首店的集聚高地和
原创品牌孵化地。

升级传统消费服务供
给，丰富改善型消费，布局
事业型消费。

挖掘新兴需求，打造宠
物展、二次元展等新场景，激
活定制、悦己、情怀消费。

库智智

假期到宁夏
解锁宝藏目的地

“是谁告诉我不要去宁夏的？你站出来……”问
这话的是亚当，英国摄影师，花了7年时间游历中国，
永远在计划“下一个地方”。这一次，他来到了宁夏。

站在一望无际的沙丘，感受直吹而来的阵风，
看“中国魔方”草方格带来的不同；搭羊皮筏子，听
船工唱《宁夏川》；在西夏陵、枸杞园、葡萄酒庄等地
参观，亚当说“令人叹为观止”；品尝沙葱、滩羊肉、
蒿子面、扁豆面、八宝茶等特色美食饮品，亚当说

“风味十足，非常好吃”，宁夏是隐藏的宝藏。
6月20日，亚当的抖音账号发出12分钟长视

频，3天获得4.8万点赞，被转发1.3万次，网友留
言“好美”！ 本报记者 刘薇 整理

市民互动

@神奇宁夏（宁夏文旅官方号）

这里宁静而美丽，来宁夏，给心灵
放个假，我们在宁夏等你。来沙坡头骑
骆驼，羊皮筏子等你来乘，繁星等你来
数，红酒等你来品，手抓羊肉和枸杞等
你来尝，八宝盖碗茶等你来开启，辣糊
糊等你来品味。宁夏欢迎四海宾朋。

@银杏（江苏）

第一次从这个视角看宁夏，好美！

@理（宁夏）

很真实，宁夏神奇又美丽。

@红鲤鱼（四川）

视频拍得不错。几年前去过宁夏，
确实好玩。

@小叨娘（浙江）

去 年 夏 天 在 宁 夏 旅 行 了 半 个
月，迄今为止最喜欢的旅行目的地，
没有之一！

@宁夏华志职业装（宁夏）

宁夏银川城市街道干净、空气好，
不要问我为什么知道，我已经定居宁
夏20年了。

@十五个饺子（湖北）

宁夏给我的第一感觉就是人都好
热情，是一个还想再去的地方。

@细嗅海棠（广东）

宁夏的红酒也不错。

@一朵小红花（甘肃）

支持宁夏，宁夏的葡萄酒很好喝。

@王珊珊

晚上 8 点以后叶菜熟食面
包5折起，这也太“香”了吧！

@娇娇

最近去超市买蔬菜，的确很
新鲜，尤其鲜嫩的黄瓜，个个浑
身长满了小刺，像是穿着一身铠
甲的小战士，还有小黄花，买回
去咬一口，清脆爽口，满满的都
是水分。

@丽

每天的菜都有不同包装，还
承诺新鲜！非常不错。

@Satoshi

打折价格惠民，还能保障不
卖隔夜菜。

本报记者 刘薇 整理

大 家 谈

@凝宵

狠狠支持，如果还有代炒其他菜

的，那必须去办个会员卡。

@心不在焉

向南方菜市场看齐！

@习习喜乐

银川的商家好样的。

@一切、都變勒

一直以为这种服务只能在其他地

方看到，没想到咱们银川也有啦。

@Nice

贺兰市场还给切鱼片、挑虾线呢。

本报记者 刘薇 整理

你买菜 我帮做

代炒烧旺烟火气
日日清 不隔夜

生鲜市场活起来
媒体近日报道称，银川菜市场卷出新高度。买小龙虾免费给炒好，网

友说这服务太“南”了！
每晚8点起，当天的叶菜、熟食、现制面包、鲜切水果打折清货，闭店后，没

卖完的统一下架，绝不过夜。这种促销，很多地方商超在搞，最近，新百连超物
美超市也有了这种模式。

◇ 媒体谈 ◇
@银川锐评

以前总听说“南方菜市场代加工”多贴心，
现在咱也觉醒了，跟上了！据说，贺兰市场还
能代切鱼片、挑虾线，太方便了！从单纯卖食
材到提供加工服务，从“一买一卖”到“解决做
菜麻烦的痛点”，这波“卷”，卷在服务和细节
上，是商家对消费者需求的精准捕捉。

市场竞争的本质从来不是零和博弈，而是通
过服务升级让消费者获得实惠。卷起来是好事
儿，受益的是咱每个逛菜市场的人。而当竞争变
成“比谁更贴心”，带动的更是整个行业的升级。

@新华视评

代炒菜服务的出现，体现了人们更多元的
餐饮消费需求，也从侧面反映出社会新业态的
蓬勃发展，让“菜篮子”和“菜盘子”之间的距离
更近了。在吸引更多不做饭、不买菜的人走进
菜市场的同时，也为传统菜市场的转型升级提
出了新要求。

如何转变经营服务理念，利用数字技术等
智慧化管理手段做好各类摊主和代炒菜档口
之间的有效衔接，是需要菜市场经营者回答的
新问题。

◇ 网友谈 ◇ @银川锐评

对咱消费者来说，打折不是因
为不新鲜，反而更方便了，尤其是对
上班族来说，价格还实惠。超市这
么做，既能控制损耗、提升效率，也
是应对线上购物冲击的“拉客招”。
新百物美这次活动只持续到6月30
日，活动没剩几天了，感兴趣的朋友
不妨去逛逛，但要记着：看标签、算
好量、别浪费。

希望大超市都能像这样多关注
消费者需求，明码标价、严格管理，
让捡漏变成真实惠；也希望社区门
口的小超市们，发挥灵活性优势，让
实惠和便利离我们更近。

@直播银川抖音号

从田间到舌尖，用“新鲜”串联
起农户、消费者与城市的幸福感，当
企业把食品安全底线、农民增收盼
头、市民消费安心作为使命，商业创
新便有了温暖的民生底色。

◇ 媒体谈 ◇

中央经济工作会议提出，要“积极发展首发经济”。今年以来，多地不
断加大对首发经济的支持力度。根据《经济日报》报道，商务部将指导各
地因地制宜发展首发经济，培育一批首发中心、首发经济集聚区，推动消
费提质升级。首发经济正是符合消费升级趋势和高质量发展要求的一种
经济形态。那么，各地都采取了哪些方式来促进首发经济，同时如何将首
发经济带来的流量转变为实实在在的经济发展成果呢？

大力支持首发经济

来自南都大数据研究院的数据显示，在广
州、深圳的核心商圈，2020年以来开设的城市
首店、区域首店、全国首店等品牌首店均超
1100家。广州2024年前8个月引入品牌首店
205家，已经超过2021年、2022全年水平。

《经济日报》报道，上海进一步加大对展
会新品首发和高能级首店落地的资金支持力
度：对在3月至5月“首发上海”活动期间的展
会新品首发活动上浮补贴金额，给予不超过
30%、最高60万元的补贴；对在活动期间开
设的亚洲及以上级别首店，给予120万元的
一次性奖励。

福建发布政策，支持打造国内外品牌首

发、首秀、首展、首店的集聚高地和原创品牌孵
化地，对符合条件的项目给予最高不超过100
万元奖励；对固定资产投资额在亿元以上的，
按照一定比例给予投资主体一次性补贴，最高
补贴不超过1000万元。

辽宁今年年初出台的稳增长惠民生政策
举措中明确大力发展首发经济，鼓励国内外品
牌来辽举办首发、首秀、首展。5月11日，辽宁
省政府常务会议强调大力推进首发经济提速
提质，推进“首发+”融合发展。目前沈阳已引
进培育全国首店、东北首店等各类商业品牌首
店950余家，力争到今年年底品牌首店累计超
过1000家。

从“网红”变为“长红”

当前，首发经济已成为各地竞相发力的新
赛道。《安徽日报》发文指出，从“首店经济”到

“首发经济”，一字之差，其内涵却有很大差异，
“首发经济”强调链式发展，包括研发、发布、展
示、推广及销售等各个环节。

《经济日报》发文指出，首发经济特点在
“首”，核心在“新”。以“首”破题，通过首发、首
秀、首展、首店等载体，将创新成果快速转化为
市场热度。得“新”方能应“首”，只有通过持续

不断的科技、产业、产品、服务创新，形成需求
牵引供给、供给创造需求的更高水平动态平
衡，才能实现从“网红”变“长红”。

辽宁社会科学院研究员张思宁认为，一个
城市的区位、人口优势以及文旅业繁荣固然对
消费有显著影响，但不足以保证首发经济长
红，只有市场体量、消费审美、供应效率、制度
红利与创新环境综合支撑，才能促成品牌与城
市的“双向奔赴”。

从“流量”向“留量”升级

近日，无锡出台《推进无锡首发经济高质量
发展的若干措施》，从激励举措与要素保障两方
面下手，推出10条务实措施，营造有活力的首
发经济发展生态，让更多品牌放心进行首展、首
秀。一方面，升级传统消费服务供给，丰富餐
饮、文旅、体育、演出等改善型消费，布局养老托
幼、健康家政等事业型消费，丰富居民消费选
择。另一方面，挖掘新兴需求，打造宠物展、二
次元展等新场景，激活定制、悦己、情怀消费，壮
大骑行、冰雪等户外运动的消费规模。配套政
策上，对符合标准的首展最高补贴300万元，展
现出打造会展高地、培育首发沃土的决心。

《经济日报》评论认为，实现从“流量”向
“留量”的升级，必须破解这些瓶颈。政策不仅
要鼓励数量，更要用智慧引导质量。通过建立
科学的市场评估机制，在项目引进前便甄别其
与本地经济、消费能力的契合度，防止资源错
配，推动特色化布局。

对本土创新生态的扶持尤其关键。这需
要持续支持国货突破高端研发、产品设计和品
牌建设等瓶颈，将企业创新突破切实转化为市
场竞争力。部分一线城市培育“国潮IP”、多地
结合非遗资源打造限定首发等，正是本土品牌
崛起的积极信号。
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